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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA 

DO DIA 07-03-2018 
 
 
-------- Aos sete dias do mês de março do ano de dois mil e dezoito, pelas 10:00, nesta Vila e no Salão Nobre dos 
Paços do Concelho, reuniu, em reunião Ordinária a Câmara Municipal, sob a presidência de Ricardo Manuel de 
Amaral Rodrigues, com a presença dos vereadores, Carlos Manuel de Melo Pimentel, Conceição de Jesus 
Pinheiro Botelho Quental, Nélia Maria Silva Alves Guimarães, Sabrina Marília Coutinho Furtado, Gonçalo Patrício 
Fontes Dias e Arnaldo Manuel Guerreiro de Sousa. ---------------------------------------------------------------------------------- 

-------- Secretariou a reunião o Chefe de Divisão, Duarte Manuel Carreiro Pacheco Pimentel. --------------------------- 

-------- A Ordem de Trabalhos, constante da convocatória e do respetivo edital, é a seguinte: ---------------------------- 

 
 

INDÍCE  
 
ORDEM DO DIA 
 
DIVISÃO ADMINISTRATIVA 
 
(DL 14/2018) - PROC. N.º 4514/2017 - PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO - PEDIDO DE APOIO À 
RECUPERAÇÃO DE HABITAÇÃO DEGRADADA 
 
(DL 15/2018) - E. - N.º 1371/2018 - PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO - DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS 2018 
- ACORDO DE EXECUÇÃO - FREGUESIA DE SÃO MIGUEL 
 
(DL 15-A/2018) - PROC.º 82/2018 – PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO - ACORDO DE EXECUÇÃO – JUNTA DE 
FREGUESIA DE ÁGUA D’ALTO  
 
DIVISÃO FINANCEIRA 
 
Balancete 
 
  
 
 
 
 
 
 
 



 
 

 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 
 
Depois de ter declarada iniciada a reunião, sob proposta do presidente da Câmara Municipal e com a anuência 
unânime dos presentes, foi incluído na Ordem do Dia o assunto abaixo identificado como: ------------------------------- 
Proc.º 2018/100.10.200/1 – Acordo de Execução – Junta de Freguesia de Água d’Alto ------------------------------------ 
Pediu a palavra o vereador Arnaldo Sousa para expressar a sua preocupação sobre a situação da Rua da 
Cooperativa, na freguesia de Ponta Garça, que em virtude das fortes chuvadas e sempre que isso acontece, fica 
bastante afetada. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
O presidente da Câmara Municipal esclareceu que a situação irá manter-se já que a autarquia não tem 
capacidade para realizara as obras de correção necessárias, que são obras de fundo, estando, porém, a 
estudar-se, a forma de se minimizar a situação, relembrando tratar-se de uma obra mal-executada. ------------------ 
Retomou a palavra o vereador Arnaldo Sousa para perguntar, pelo ponto da situação dos acabamentos nos 
arredores da Capela da Luz Eterna e se já haveria data para a sua inauguração. ------------------------------------------- 
O presidente da Câmara Municipal informou que foi necessário proceder à prorrogação do prazo face à 
necessidade de dar resposta a diversos problemas que a complexidade técnica da obra coloca, designadamente 
em termos de arquitetura e de materiais que não existem no mercado nacional e, como tal, têm de ser 
importados. Concluiu, dizendo que em todo ocaso, os trabalhos estão na sua fase final e que não havia data 
agendada para a inauguração. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
A vereadora Sabrina Furtado pediu a palavra para perguntar pelas obras da Av. Vasco da Silveira e da via de 
ligação ao porto de pescas, pretendendo saber se as mesmas decorrem na normalidade e dentro dos prazos. ---- 
O presidente da Câmara Municipal respondeu dizendo que relativamente à obra da Av. Vasco da Silveira, tinha 
solicitado à fiscalização informação fundamentada sobre algumas situações, mas que a obra estava em 
andamento. No que respeitava à obra da via de ligação ao porto de pescas, relembrou tratar-se de obra da 
responsabilidade do governo regional, esperando que, a curto prazo a mesma seja reiniciada. ------------------------- 
Prosseguiu a vereadora Sabrina Furtado para se referir ao processo de modernização administrativa, solicitando 
esclarecimento sobre o ponto em que o mesmo se encontra. --------------------------------------------------------------------- 
O presidente da Câmara Municipal respondeu referindo que nem tudo o que foi proposto e candidatado havia 
sido aprovado, mas que em termos de infraestruturas informáticas, aplicações para uso do munícipe e de 
modernização dos serviços, está a ser desenvolvido um programa que em muito beneficiará o município e que 
no que respeita à informação cultural, e do estabelecimento de um roteiro patrimonial, foram feitos contactos que 
estão a ser avaliados. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
A vereadora Sabrina Furtado prosseguiu para perguntar pelo projeto de instalação de um balcão do cidadão em 
Ponta Garça, ao que o presidente da Câmara Municipal respondeu fazer parte do programa de modernização 
administrativa e que se está a trabalhar na conceção dos espaços, depois de ter havido alguns problemas com o 
anterior arquiteto. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Depois, a vereadora Sabrina Furtado perguntou pelo ponto de situação das festas do São João e pela situação 
dos ratos que afligem a ilha e o concelho. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 
O presidente da Câmara Municipal respondeu referindo que, no que concerne ao São João, tudo está normal e 
que será em 3 noites, estando os artistas já assegurados. No que respeita aos ratos, recordou que as Câmara 
Municipais acordaram com o governo regional um plano de ação, sendo já fruto disso a sessão de 
esclarecimento pública realizada no Centro Cultural no passado dia 2 de março, em que participaram técnicos do 
governo e da autarquia.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 



 
 

 

Continuou dizendo que já se procedeu à encomenda do raticida que será aplicado em todo o concelho, durante o 
mês de março, sob a supervisão de empresa especializada. ---------------------------------------------------------------------- 
A vereadora Sabrina quis saber qual o papel das juntas de freguesia naquele processo, ao que o presidente da 
Câmara Municipal esclareceu que aquelas irão colaborar com o governo regional nas zonas rurais, sendo que a 
parte urbana do concelho será da responsabilidade da Câmara Municipal. ---------------------------------------------------- 
O vereador Gonçalo Patrício interpelou o presidente da Câmara Municipal sobre o quiosque existente no parque 
da Vila, pretendendo saber em que situação o mesmo se encontra e se irá ser objeto de hasta pública para 
efeitos da sua exploração. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
O presidente da Câmara Municipal esclareceu que o referido espaço não cumpre com as condições e requisitos 
legais e regulamentares que permitam o licenciamento para efeitos de estabelecimento de 
restauração/bar/bebidas, designadamente ao nível das instalações sanitárias e que a solução esteve 
contemplada no projeto de financiamento que havia sido chumbado pelo Tribunal de Contas e que a autarquia 
não tem capacidade financeira para desenvolver um projeto específico para aquele espaço. ---------------------------- 
O vereador Gonçalo Patrício retomou a palavra para questionar a falta de iluminação no pontão de proteção da 
Marina, ao que o presidente respondeu que, certamente se deve a atos de vandalismo já que, muito 
recentemente foi objeto de reparação e que não é possível estar pouco, a pouco a reparar. ----------------------------- 
O vereador Gonçalo perguntou, ainda, se, o executivo já tinha alguma ideia formada sobre a proposta de que fez 
de, nas comemorações solenes dos 50 anos das marchas do São João, ser exibido um momento em que fosse 
tocado e cantado, as cinco marchas mais relevantes dos últimos 50 anos. ---------------------------------------------------- 
O presidente da Câmara Municipal considerou tratar-se de uma proposta válida, que, não obstante ainda não ter 
sido objeto de trabalho pelo executivo, irá ser equacionada. ----------------------------------------------------------------------- 
O vereador Gonçalo Patrício Dias, também relembrou a proposta que já havia feito sobre a situação do trilho 
pedestre entre o Monte Escuro e o Pico da Vela, que sendo um dos mais bonitos do concelho, está desativado, 
pois a ligação entre o Pico da Vela e a Senhora da Paz, está interrompida, por oposição dos proprietários dos 
terrenos pelo qual passa o percurso, sugerindo que aquele trilho, em vez de ser linear, e por isso atravessar 
terrenos privados, passasse a ser, circular e assim, desenvolver-se exclusivamente em terrenos/caminhos 
públicos, constituindo isso, uma mais valia para o concelho. ---------------------------------------------------------------------- 
O presidente da Câmara Municipal disse registar a proposta sendo que a mesma não faz parte do programa do 
executivo, ao contrário do trilho entre Ponta Garça e a Ribeira Quente no qual a autarquia está empenhada na 
sua recuperação, ainda com alteração ao traçado original. 
 

 
ORDEM DO DIA 

 
 
DIVISÃO ADMINISTRATIVA 
 
(DL 14/2018) - PROC. N.º 4514/2017 - PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO- PEDIDO DE APOIO À 
RECUPERAÇÃO DE HABITAÇÃO DEGRADADA - No âmbito do regime estatuído pelo Regulamento 
Municipal de Apoio à Habitação Degradada, a Câmara Municipal deliberou por unanimidade conceder à 
munícipe Arménia Maria Arruda Santos Raposo, titular do NIF 182637735,  um apoio financeiro no montante de  



 
 

 

€ 2.924,75 (dois mil novecentos e vinte e quatro mil euros e setenta e cinco cêntimos) destinado à realização de 
obras de reabilitação do imóvel de habitação sito à Canada da Galega, n.º 24, freguesia de Ribeira das Tainhas.- 
 
(DL 15/2018) -E. - N.º 1371/2018 - PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO-  DELEGAÇÃO DE 
COMPETÊNCIAS 2018 - ACORDO DE EXECUÇÃO - FREGUESIA DE SÃO MIGUEL - Foi 
presente à reunião o pedido de delegação de competências, formulado pela Junta de Freguesia de São Miguel. -  
Para efeito do disposto nos artigos 131.º a 133.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro,  a Câmara Municipal 
aprovou por unanimidade, celebrar com a freguesia de São Miguel,  um acordo de execução e de delegação de 
competências, para o ano de 2018, para cooperação com a Câmara Municipal, no que respeita à conservação, 
manutenção e limpeza de arruamentos, vias, e espaços públicos, naquela freguesia, tudo acompanhado dos 
recursos financeiros necessários no montante de € 5.000,00 (cinco mil euros). ---------------------------------------------- 
A Câmara Municipal deliberou por unanimidade, aprovar a proposta presente, remetendo-a para apreciação e 
votação da assembleia municipal nos termos previstos na alínea k) do n.º 1 do artigo 25.º e alínea m) do n.º 1 do 
artigo 33.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro. ------------------------------------------------------------------------------------ 
 
(DL 15A/2018) PROC. - N.º 82/2018 - PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO-  DELEGAÇÃO DE 
COMPETÊNCIAS 2018 - ACORDO DE EXECUÇÃO – JUNTA FREGUESIA ÁGUA D’ALTO -Foi 
presente à reunião a proposta de acordo de execução a celebrar com a Junta de Freguesia de Água d'Alto para 
efeitos de trabalhos a realizar por aquela autarquia no Campo de Jogos da freguesia. ------------------------------------ 
A Câmara deliberou por unanimidade celebrar o respetivo acordo de execução, o qual terá o suporte financeiro 
no montante de € 3.800,90 (três mil oitocentos e noventa euros e noventa cêntimos). ------------------------------------- 
 
 
DIVISÃO FINANCEIRA 
 

RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA 

- BALANCETE - Foi presente a esta reunião o Balancete da Tesouraria Municipal, referente ao dia      de       na 
importância de 667.049 ,64 € (seiscentos e sessenta e sete mil, quarenta e nove euros e sessenta e quatro 
cêntimos). ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 
 ----------  Estes assuntos foram aprovados em minuta, por unanimidade, para efeitos de execução imediata. -------  
 

 ---------- Não havendo outros assuntos a tratar e sendo 10:30, o senhor Presidente declarou encerrada a reunião, 
da qual, para constar, se elaborou a presente ata que eu, Duarte Manuel Carreiro Pacheco Pimentel, Chefe de 
Divisão Administrativa e Operacional, mandei escrever e subscrevo. ----------------------------------------------------------- 

 
 ----------  Declaro ainda que a presente ata contém cinco folhas. ------------------------------------------------------------------ 
 


